



# El Govern suspende la fumigación contra la procesionaria

► La empresa que debía encargarse de rociar 1.000 hectáreas de bosques de Eivissa con aviones no tenía toda la documentación en regla  
► Fumigar ahora «ya no sería efectivo»

JOSÉ MIGUEL L. ROMERO EIVISSA

■ La conselleria balear de Agricultura, Medio Ambiente y Territorio ha suspendido la fumigación contra la procesionaria del pino (*Thaumetopoea pityocampa*) que había previsto realizar en 2012 sobre mil hectáreas de dos zonas boscosas del noreste de Eivissa. La actuación contra la plaga fue paralizada tras detectar que la empresa concesionaria de esas tareas no cumplía los requisitos legales que establece la normativa estatal, de manera que sus aviones y maquinaria «no estaban en regla».

Medio Ambiente anunció a principios de octubre de 2012 que, como cada año, un aeroplano descargaría el *Bacillus thuringiensis* (con el que se combate la plaga que afecta al pino) sobre dos áreas concretas en las que

se había detectado la mayor presencia de lepidópteros (fase previa a que surjan las procesionarias): una comienza al este del área de Morna que fue calcinada por un devastador incendio hace dos años y alcanza hasta sa Cala de Sant Vicent; otra se encuentra en la sección de litoral que hay entre Cala Mestella y sa Cala de Sant Vicent, donde abunda desde hace años.

## No era por el viento

Si bien hasta finales de diciembre la conselleria aseguraba que la fumigación se retrasaba como consecuencia del mal tiempo reinante (para aplicar el producto es necesario que no llueva ni haga apenas viento), ayer ya aportaba otra explicación: «El retraso del tratamiento aéreo de la procesionaria viene derivado de



Campaña contra la procesionaria en Formentera en el año 2011. CARMELO CONVALIA

## Hasta final de año la conselleria aseguraba que la fumigación se retrasaba como consecuencia del mal tiempo

## La 'Thaumetopoea pityocampa' ya es adulta, de manera que el tratamiento ya no sería 100% efectivo

una nueva normativa estatal por la que se exige que todas las empresas de aviación tengan todos los aviones y maquinaria en regla».

Al parecer, se trata de una especie de ITV de aviones que, en ese caso concreto, la empresa debía pasar en su sede. La concesionaria del Govern, originaria de Andalucía, «no tenía en regla toda esta tramitación, lo que ha

hecho que todo se retrase», aseguran desde el departamento de Medio Ambiente del Govern balear.

El problema que surge como consecuencia de ese retraso es que ya no resulta conveniente fumigar la procesionaria: «La *Thaumetopoea pityocampa* ya es adulta, de manera que el tratamiento ya no sería 100% efectivo, pues cuando más le afecta es cuando es una larva», indican desde Medio Ambiente.

Luis Núñez, jefe del Servicio de Sanidad Forestal de la dirección general de Medio Ambiente balear, adelantó el pasado mes de octubre a este diario que aunque los controles realizados en Eivissa indicaban que había menos procesionaria que años atrás (hasta octubre, unas 600 mariposas cayeron atrapadas en los

vasos rociados de feromonas, mientras que en 2009 se contaron 884, en 2010 ascendieron a 1.488 y en 2011 bajaron a 870) era recomendable fumigar para mantener a raya a un insecto que en los bosques de Mallorca y Menorca está provocando daños irreparables. Por el contrario, en Formentera cada año hay más, alertó Núñez: 1.136 solo hasta octubre, el doble que en Eivissa.

Por otra parte, los responsables de la conselleria balear a cuyo frente está Gabriel Company Bauzá, afirman que para combatir la procesionaria utilizan desde hace 10 años Diflubenzurón y el *Bacillus thuringiensis var. kurstaki*, que no están incluidos entre los que la Agencia de Seguridad Alimentaria Europea ha alertado que causan efectos letales entre las abejas.